
现在放映的是2017年7月6日
「2017年工程和物业管理工地安全研讨会」的片段
台上的讲者是
职业安全健康局主席
黄天祥先生
他现在致开幕辞

常任秘书长、陈处长、冯副署长、陈家驹主席
各位嘉宾、各位朋友，大家好
今年的「工程和物业管理工地安全研讨会」已经踏入第十一年
我好高兴可以与业界朋友聚首一堂
交流有关提升工地及物业管理安全的经验
过往10年，我们看到建造业工地意外率下跌
可见业界的职安健意识已明显提高
而房委会作为兴建及维修公共房屋的政府机构

对辖下工程的安全指标更有严格的把关
不但由上而下推广安全文化
要求各承建商作出承诺，维持最高的工地安全标准
更由1996年开始与职安局合作
进行每季独立安全稽核
由职安局注册的专业安全稽核员进行独立安全稽核
评核房委会辖下工程的职安健表现
并纪录工地的良好与不良工作模式
及采取的安全措施
有助提高业界的安全管理和水平
的确，房委会辖下工地的职安健
表现维持高水平，值得业界效法
另外，再次感谢房委会对「职安健星级企业」计划的支持

将选用星级企业列入合约条款
承建商在进行棚架工程时
必须选择职安局认证的星级企业
才可以获得工程合约
这计划旨在透过市场力量
鼓励更多装修维修企业实施安全管理制度
通过职安局「香港安健认证计划」的严格审核
合力减低事故风险，保障工友及市民的安全
希望房委会带起牵头作用
吸引更多装修维修业界的朋友
加入星级企业，令职安健文化更普及
今年大会主题是
「设计免危害︰设计周详减事故 施工畅顺保平安」

一个屡获国际设计奖项的设计师谢荣雅曾说︰

「设计的本质在『以人为本』
思考的是如何解决人的问题
所以日常生活就要保持对周遭生活的观察力
才能设计符合人类需求的商品。 」
同样地，所有安全措施或施工程序
都需要从人的角度出发
从已发生的事故中汲取经验及教训
不停思考及检讨
设计更周详的安全产品或施工方案，务求保障安全
今日场内也有不少供应商
展示有创新意念的安全产品
希望大家可以从中得到启发
不断改良施工程序及引入更多安全技术



一起推动建造业的安全文化
回首过去
职安局与房委会一直以来合作无间
致力提升香港的职安健水平
今后也会与各方持份者共同努力
秉持以人为本的精神不断求进
务求实现「安全施工零事故」
多谢各位

多谢观看
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